

BULLETIN DES RECHERCHES HISTORIQUES

VOL. 7

SEPTEMBRE 1901

No. 9

SAINT-PIERRE DU LAC (CEDAR HALL)

Le nom canonique de la paroisse est Saint-Pierre du Lac. Cet intéressant village dont la population n'est pas loin d'atteindre 1600 âmes, se trouve installé dans un magnifique paysage sur les bords mêmes du lac Matapédia.

Saint-Pierre du Lac est le quartier général de la maison King, qui y a installé d'importantes scieries, procurant du travail à plus de 150 personnes.

Trois rangs seulement composent cette paroisse. Les deux premiers sont entièrement occupés et le troisième à la veille d'être accaparé aussi complètement par les colons.

Cette paroisse prit le nom de son premier curé, M. l'abbé Pierre Brillant, qui la dessert encore.

La première chapelle de Saint-Pierre du Lac fut construite en 1882. Elle n'avait que 30 par 35 pieds. Elle sert aujourd'hui de presbytère.

En 1889, on construisit l'église actuelle. Elle a été réparée et agrandie en 1898. Elle mesure aujourd'hui 100 par 40 pieds. Elle est en bois.

Saint-Pierre du Lac possède l'organisation canonique et civile des paroisses. C'est aussi le chef-lieu de la cour des Magistrats.

La gare du chemin de fer Intercolonial à Saint-Pierre du Lac porte le nom de Cedar Hall. Ce nom fut donné à la première maison bâtie en cet endroit parcequ'elle était faite de pièces de cèdre.